

Un partage de coutumes autour de fêtes nationales

Saint-Pamphile, le 2 juillet 2023 – L'ABC des Hauts Plateaux a présenté une troisième activité culinaire, artistique, intergénérationnelle et interculturelle au sud de la MRC de L'Islet le 23 juin 2023 toujours à la salle municipale de Tourville. Les 35 participants d'origines variées ont partagé les coutumes entourant leurs fêtes nationales respectives.

Toujours dans une ambiance respectueuse, lors de cette activité d'échanges interculturels et intergénérationnels, le volet atelier culinaire a mis l'accent sur le Québec. Pour l'occasion, 20 participants, dont 15 Philippins et une Dominicaine, ont cuisiné des mets traditionnels québécois et la poutine n'était pas au menu! Des produits régionaux ont été utilisés, entre autres, dans la préparation d'une entrée de fromage chaud : la meule de Riopelle de l'Isle de la Fromagerie de l'Isle-aux-Grues était accompagnée d'une confiture de camerise de la ferme agrotouristique Jules Vaillancourt de Saint-Omer puis parsemée de noisettes grillées et de sirop d'érable, le tout servi avec des baguettes de pain de la Boulangerie Sibuet à Saint-Jean-Port-Joli. Ensuite, le plat principal consistait en un bouilli de légumes, un rôti de porc et des patates jaunes ainsi qu'un chiard aux grillades. Pour clore le repas, les participants ont pu apprendre à préparer une croustade aux pommes et à la rhubarbe ainsi que le fameux pouding chômeur.

L'atelier artistique a permis des échanges sur les festivités entourant les fêtes nationales entre Philippins, Guatémaltèques, Japonaises et Québécois. Ensemble, ils ont fabriqué diverses œuvres représentant leur coutume qui ont été assemblées pour ne former qu'une seule et même œuvre collective. Pour débiter, nous avons une buche de bouleau jaune, arbre emblématique du Québec, à laquelle nous avons ajouté feux d'artifice, torche, origami, éléphant... Cette œuvre collective fera partie, ainsi que les autres créations artistiques du projet, d'une exposition en janvier prochain.

Cette initiative est possible grâce au ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration du gouvernement du Québec via le Programme d'appui aux collectivités.

Rappelons que L'ABC des Hauts Plateaux est un organisme sans but lucratif qui couvre le sud des MRC de Montmagny et de L'Islet. Par le biais de différents ateliers et projet, L'ABC des Hauts Plateau propose des services en alphabétisation passant par l'écriture, la lecture et les calculs de base. L'ensemble de ces actions vise à prévenir l'analphabétisation.